

Parroquia en Marcha

## **PERSONAJES**

## JONAS: El malestar ante un Dios desconcertante

-resumen del artículo de José Ignacio Blanco-

Nos encontramos ante un "librito" pequeño en amplitud, pero rico en su expreSión narrativa y, sobre todo, revulsivo en su contenido teológico.

El librito, que forma parte de los "doce profetas menores", es atribuido, ya en el primer versículo, a un tal Jonás, hijo de Amitay. Un profeta del mismo nombre aparece en 2Re 14, 25, bajo el reinado de Jeroboán II. Sin embargo, no podemos identificar ambos personajes. Su composición puede datarse en la época del post-exilio. Su género puede considerarse como una parábola con fines didácticos.

## 1.- CONTENIDO

El marco global en el que hay que insertar esta narración es la con-

cepción global que el pueblo de Israel tiene de sí mismo como elegido por Dios y, en consecuencia, que la salvación ofrecida por Dios es solamente para ellos.

Jonás es un hebreo (1,9), que es enviado a pronunciar un oráculo a Nínive, ciudad de Asiría, país que

permaneció durante mucho tiempo en la conciencia de los israelitas como una de las potencias extranjeras que más daño había causado a Israel. Al corazón de esta potencia es enviado Jonás para anunciarles su destrucción en cuarenta días. No es de extrañar que Jonás se em-

> barcara en dirección contraría.

El relato de la tempestad y el lanzamiento de Jonás al mar evidencian que, para la mentalidad israelita, es inútil pretender escapar de la voluntad de Dios y de sus planes.

La reacción de los ninivitas es

sensacional: la ciudad enemiga por excelencia de Israel CREE en Dios. Organizan una penitencia colectiva: creen que merecen el castigo y que aún pueden evitarlo. Y se convierten. El rey re-

